

Tienes mucho que vivir
Por eso, checate hoy



#CheckBoobs

Premier AUTOMOTRIZ

HYUNDAI MAZTLÁN
Tel. 989 45 00
Por el Corredor Automotriz, frente a La Gran Plaza.

Santa Fe 2.0T BONO DE 2018 \$55,000

\$15 PESOS

NOROESTE 45 ANIVERSARIO

VIERNES 12 DE OCTUBRE DE 2018 MAZTLÁN, SINALOA AÑO XL NO. 14992 \$15.00 NOROESTE.COM

LISTO VENADOS

Con un renovado estadio Teodoro Mariscal, Venados de Mazatlán se alista para mañana iniciar la temporada de béisbol de la LMP en Guadalajara ante Charros. Ayer agradecieron a Dios con una misa y luego realizaron un desfile por las calles del puerto. **4D y 5D**



SCORE

Foto: Noroeste / Adán Valdovinos

Víctimas colaterales de percances viales

Mueren en accidentes 380 peatones al año

SHEILA ARIAS

Si conducir ni ir a bordo del vehículo, ellos han perdido la vida en accidentes viales... son los peatones, las víctimas colaterales de la alta velocidad, del descuido de automovilistas o de las circunstancias... tal como ocurrió en días recientes con dos maestros de danza en Culiacán y un vendedor de churros en Mazatlán.

En Sinaloa, el promedio de peatones que fallecen en accidentes viales es de 380 al año, de acuerdo a los diagnósticos del Consejo Nacional de Prevención de Accidentes Viales, cuyo estudio más reciente señala a Sinaloa como el tercer estado del País con mayor número de percances mortales, y el quinto donde las víctimas son peatones.

Sólo en un lapso de cinco años, de 2012 a 2016, el registro del Conapra revela que mil 899 peatones fallecidos en accidentes viales corresponden a casi la mitad de las defunciones por esta causa.

Justo así se apagó la vida de Berenice, de Omar, y de don Ricardo, los tres perdieron la vida embestidos por automovilistas. Berenice y Omar eran bailarines de danza regional, ofrecían un breve espectáculo en un cruce del Bulevar Zapata, en Culiacán, y ahí fueron atropellados el sábado.

Don Ricardo era vendedor de churros y raspados, él falleció en Mazatlán, el miércoles, casi frente a la clínica del Isste. A él también lo atropellaron, lo sorprendió un conductor a alta velocidad mientras trabajaba.

De acuerdo con el diagnóstico del Conapra, en Sinaloa las principales víctimas de percances de tránsito son los peatones, seguido

Sinaloa es el tercer estado del país con mayor número de percances mortales, y el quinto donde las víctimas son peatones, señala estudio



Esta semana, tres peatones han fallecido arrollados.

Foto: Noroeste / Carlos Cháidez / IONSA

UN LLAMADO AL AUTOCUIDADO

Roberto Jaime Rodríguez, Comandante de Educación Vial de la zona sur, reitera el llamado del manejo responsable y al autocuidado.

"Nosotros al caminar por la calle también debemos tomar medidas, no ir por el arroyo vehicular, usar los puentes, cruzar en las esquinas, no distraernos. Pero los accidentes son así, nos sorprenden", lamentó.

En ese contexto, el Conapra sostiene que la situación no ha variado en Sinaloa, al menos, desde 2012, pues el número de víctimas inocentes lejos de disminuir se mantiene, no hay reducción significativa, lo que evidencia ausencia de estrategias y programas preventivos.

'Si pierdes el control, pierdes todo'

Roberto Jaime Rodríguez, comandante de Educación Vial de la zona sur, tiene más de tres décadas en esta área, conoce las reglas de protección y de riesgo al momento de conducir. Por distintos medios se ha dedicado a difundir esas normas seguras.

Sin embargo, lamenta, que las cosas no cambian. Las estadísticas de víctimas mortales no han disminuido, el blanco siguen siendo los peatones.

El conductor, dijo, es el primer responsable por muchos factores. "Ya ha habido accidentes donde la gente sale de los carriles de circulación, se suben al camellón y golpean a las personas; o se orillan y golpean otros vehículos, a vendedores, chocan, todo esto se atribuye a que nosotros, dentro de la conducción, a veces vamos distraídos. Se conjugan muchas cosas, pero el responsable es el conductor ante el juez, ante el Ministerio Público, al momento de procesos por muertes imprudenciales", precisó.

Extrañan a don Ricardo, vendedor arrollado Mazatlán 1B

VÍCTIMAS COLATERALES

Municipios con mayor número de defunciones viales en Sinaloa (datos de cinco años, de 2012 a 2016).

MUNICIPIO	PEATÓN	CICLISTA	MOTOCICLISTA	OCUPANTE	TOTAL
Culiacán	117	2	58	59	236
Ahome	55	2	19	27	103
Mazatlán	46	2	12	32	92
Guasave	45	4	22	17	88
Navolato	24	3	5	7	39

de ciclistas, motociclistas, y acompañantes.

Las defunciones por percances se han concentrado en cinco municipios: Culiacán, Ahome, Mazatlán, Guasave, y Navolato; sólo durante 2016 fallecieron 287 peatones en estos cinco municipios, casi el 76 por ciento del total de víctimas de accidentes viales en la entidad.

El Conapra precisa que Sinaloa se encuentra entre los 19 estados

de México donde se deben implementar y reforzar intervenciones destinadas a resguardar la vida de los peatones, porque tiene un registro superior a cinco peatones fallecidos por cada 10 muertes en accidentes de tránsito.

También indica que, en la entidad, los percances mortales de peatones están concentrados en sinaloenses de 40 a 60 años de edad, padres de familia en edad productiva.

DESCARGAS CONTAMINANTES

Por falla, vierte Jumapam aguas negras al Jabalines

VERENICE PERAZA

La Jumapam descargó al Arroyo Jabalines 1.4 millones de aguas negras como consecuencia de una falla en la planta tratadora de la Colonia Salvador Allende.

Esta contaminación sobre el cuerpo de agua provocó malestar en los vecinos de la zona, ya que los malos olores de inmediato se dispersaron.

Adalberto Becerra Ruiz, gerente general de Jumapam, reconoció que se vertieron 1.4 millones de litros de aguas negras al Arroyo Jabalines como consecuencia del desperfecto en una de las bombas de la planta tratadora de la Colonia Salvador Allende.

"Hablamos de entre 70 y 80 litros por segundo (en un minuto de 4 mil 200 a 4 mil 800 litros y, por hora, 288 mil litros en promedio), se vertieron aguas negras por 5 horas en promedio", precisó.

El funcionario comentó que ante este hecho se aplicará un líquido oxigenador, a fin de proteger la fauna ubicada en la zona, y disminuirá los olores.

"Ya en estos momentos (ayer) no se está vertiendo nada, pues ya fue reparado el daño", añadió. Por esta falla, los vecinos ubicados a lo largo de la calle Zeus y del arroyo son los más afectados.

"Ya no aguantamos la peste, es un atasco, hubiera visto cómo corría el agua, ahora está estan-



Vecinos de varias colonias mostraron enojo tras el vertimiento de aguas negras por parte de Jumapam al Arroyo Jabalines.

cada el agua y apesta", denunció Marisol Ortega.

En la zona, algunas aves buscan alimento entre el agua fétida.

La fuerza del flujo fue tal, que a la altura del vado de la calle Salvador Robles Quintero, una parte del muro que se colocó para mantener seco el arroyo, en el tramo de la Avenida Rigodanza a Insurgentes, fue arrancado. Tampoco se han podido reanu-

1.4 millones de litros de aguas negras descargó Jumapam en el Arroyo Jabalines

dar los trabajos de revestimiento con concreto del canal del arroyo.

Revisará Conagua bombas de Jumapam Mazatlán 7B

GLOSS



Una vida en poesía

Una emotiva fiesta familiar se vivió en la presentación del poemario "Mis versos, mi vida", escrito por doña Celia Patterson, quien comparte sus memorias de varias décadas.

Busque hoy su revista con su suscripción. También a la venta, \$10.

PLAY



SE MARCA UN NUEVO RUMBO

En un día como hoy, de 1492, Cristóbal Colón descubrió América. **3C**



NEGOCIOS

ESTRENAN VUELO

La aerolínea Sunwing llegó ayer por vez primera a Mazatlán, con un vuelo promocional procedente de Montreal, de la provincia canadiense de Quebec, cuya frecuencia iniciará en diciembre. **8A**

